

Controlado cólera cubano pero dengue continúa

El Gobierno de Cuba dio ayer por concluido el brote de cólera que desde junio dejó tres muertos y 417 enfermos en la isla pero permanece alerta por el riesgo de dengue, agravado a raíz de las torrenciales lluvias que ha dejado la tormenta tropical "Isaac".

El Ministerio de Salud Pública (Minsap) hizo el anuncio en un comunicado oficial según el cual han pasado 10 días del último caso de cólera confirmado, aunque dijo que mantendrá la "vigilancia clínico epidemiológica" para disminuir riesgos y evitar nuevos brotes.

La noticia llegó ayer en medio de una campaña mediática que diariamente pide a la población reforzar las medidas higiénicas para evitar enfermedades diarreicas y la propagación de los focos del mosquito *aedes aegypti*, transmisor del dengue.

La aparición del cólera hace dos meses en la ciudad oriental de Manzanillo, en la provincia de Granma, sorprendió a los cubanos y movilizó al Gobierno de la isla, donde la última epidemia de ese mal ocurrió en 1882 y los últimos casos se registraron poco después de 1959.

Mientras duró el brote las autoridades emitieron solo dos comunicados informativos por medios nacionales y se mantuvieron herméticas para comentar detalles de la enfermedad, si bien en Granma (unos 900 kilómetros al este de La Habana) la televisión y la radio local ofrecieron partes diarios.

En su nota de este martes, el Minsap reveló que hubo "casos asociados" al brote originado en Man-

zanillo en las provincias de Santiago de Cuba, Guantánamo y La Habana, aunque no especificó cuántos.

En contraste, los medios de prensa y la televisión han mantenido una intensa divulgación sobre las medidas higiénicas que debe tomar la población y las alertas se incrementaron el pasado fin de semana por el paso de "Isaac", con llamados para preservar el agua potable y cuidar la elaboración de alimentos.

La tormenta tropical dejó intensas lluvias en la isla, ríos crecidos e inundaciones costeras, por lo que pese al regreso a la normalidad decretado el domingo, las autoridades han advertido que se mantiene el riesgo de la transmisión de enfermedades asociadas al calor y la humedad.

Ahora la atención se concentra particularmente en los niveles de presencia del mosquito transmisor del dengue, que según datos oficiales de mediados de agosto se incrementó en un 14% en todo el país, si bien no se han divulgado cifras de posibles casos de contagio.

Aunque la situación se considera "típica" de los meses de verano, las autoridades sanitarias creen que la población mantiene una "baja percepción de riesgo" y aparte de los mensajes preventivos en la prensa han echado mano a audiencias públicas y visitas a las viviendas, centros de trabajo y comunidades.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez, se sumó a la campaña a propósito del inicio del curso escolar la próxima semana.

Velázquez ha pedido "una sistemática capacitación sanitaria" de

los docentes y estudiantes "para elevar la percepción de riesgo contra la infestación de vectores" y en especial contra el *aedes aegypti*.

Medios locales informaron que la ministra llamó este lunes a "eliminar factores de riesgo" para la salud de los más de 1.860.000 estudiantes que comenzarán el curso 2012-2013 el tres de septiembre.

En los últimos años el Gobierno ha negado la existencia de epidemias de dengue en la isla, aunque ha informado de unas decenas de casos en su mayor parte "importados".

Medios locales informaron que la ministra llamó este lunes a "eliminar factores de riesgo" para la salud de los más de 1.860.000 estudiantes que comenzarán el curso 2012-2013 el 3 de septiembre.

En los últimos años el Gobierno ha negado la existencia de epidemias de dengue en la isla, aunque ha informado de unas decenas de casos en su mayor parte "importados".

En agosto de 2006, las autoridades cubanas informaron a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) de la existencia de casos de dengue hemorrágico, pero no divulgaron las cifras, aunque fuentes médicas consultadas por Efe indicaron entonces que se trató de "miles de casos".

El peor brote de dengue conocido que ha afectado a Cuba se remonta a 1981, cuando se reportaron 10.000 casos y 158 fallecidos.



El brote de cólera que afectó a la población cubana desde el mes de junio, dejó como saldo tres muertos y más de 417 personas infectadas. AFP / La República